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“新しいまちづくり”に関する住民意見募集結果 

 

表 住民意見募集実施概要 

項目 内   容 

調 査 期 間 令和２年１２月１日（火）〜 令和２年１２月１５日（火） 

対 象 者 町内在住者 

調査回収方法 
・インターネットによる webアンケート方式 

・公共施設での直接配布・直接回収 

有 効 意 見 数 １６件 

 

 

意見１ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

30代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

石川 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

人口が少ないから子育て支援は手厚いかな 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・駐車場つきの大きな公園が欲しい。こんなに自然をアピールしてるのに古い公園ばかり。わ

ざわざ石川河川公園や奈良、堺市の公園に行ってる人が多い。もっと地元で遊べたらいいの

に。こんなに土地が広いのに。 

・大型のショッピングモールがあったらいいのに。買い物するところ、食事をするところがな

い。こんなに土地があるのに。わざわざ峠を超えて奈良や、堺市、和泉中央のほうにいって

ショッピングモール行かないといけない。いつまでも村って感じがする。 
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意見２ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

50代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

さくら坂 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

全くない 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・今後高齢化がどんどん進んでいく。若い家族に転入してもらうために、待機児童０を大々的

に宣伝する。(待機児童０ですよね。こんな人口の少ない町に大きな保育所が２つもある) 

・サッカー広場や、野球場、テニスコートなど、河南町の施設を町民以外が使う場合、もっと

高い料金をとるべきだ。歳入がどんどん減っていくのに、維持費は、河南町がだしている。 
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意見３ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

40代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

本当の意味での穴場は近つ飛鳥ですが、地域活性現状の環境では特に紹介したいとおもうとこ

ろはありません。 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・2年前に大阪市内から先に引っ越していた親族がいるため引っ越してきましたが、過疎化予

備軍エリアとして危惧しています。駅から遠いのが友人知人が口を揃えて不便だといいま

す。単線でよいので大学前に駅ができれば、学生が「学校があるので仕方なく来ているとこ

ろ」から「暮らす街」という認識も芽生え、定住率があがるのではないかと考えます。 

・他エリアからもアクセスしやすい印象が格段に増え、陸の孤島化している河南町の住宅エリ

アの住民も生活がアクティブになり、好奇心も向上し、自分の住まいエリアが好きになり、

自然環境の良さ（ストロングポイント）と必要最低限の暮らしやすさ（日常は地域に還元

し、休日はお出かけして経済が回る）のバランスがとれてくる。 

・個人的には、自分がすんでいるエリアを好きになることが人口増のための一番の誘致施作

（オーガニックリーチ）だと思うので、以前「廃墟通りみたいでこわいエリアだね」と言わ

れた、橋付近の倒れそうな倉庫？店舗？や芸大から郵便局までの道あたりの廃業している店

舗をきれいな身構えに撤去すると住まいを探されるかたの印象も変わるように思います。わ

たしも身内が先にすんでいないと、こういう廃墟店がもっと多くなりそう・・というイメー

ジがわいたので移住しなかったかもしれません。観光バスの置き場ばかりで倉庫感がある地

域だともいわれて苦笑いするしかありませんでした・・ 

・また、小さい商店でもおしゃれなカフェや専門店があれば「わざわざでも行きたくなる」目

的が生み出せると思います。（補助金で誘致できるのかわかりませんが）イベント、地域創

生のためのフェスを企画してみたいです。（地域の人と共創するためにアイデア募集とかさ

れてもいいかもですね） 

・道路はいまあるところを整備し安全に歩道を作れたらいいと思います。住宅地の中の道路や

トンネルを増やすのは「田舎（すみません！）にきてまで排気ガスを感じるのはマイナスポ

イント増加」という気がします。 
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・あと、資料のなかに「このまま人口が減少すると国の危機」と極論が書いてありましたが、

もうすこし生活者の目線におりて、『自分ごと』できるような言い回しのほうが伝わるので

はないかと思いました。（わたしは夫婦でライター、コミュニケーションプランナーとして

広告関係の仕事をしており、伝わるための伝えかた（広告・PR）を模索する職業をしていま

す。役所的な書類より、できるだけ噛み砕いたわかりやすい言葉で現状をアウトプットした

ほうがいいと感じました。）住んでいる方へ傾聴する姿勢と、応答しやすさを意識して、相

互・共創ボトムアップの構図でまちづくりをしていくことが、これからの時代にむけ地域を

育てていく必要性を共有し共感してもらえるのではないかと考えます。） 

・SDGsについても仕事上、取材等で各企業の取り組みをうかがうことがあるのですが、生活

者にとっては SDGs2030は自分ごと化できるところまでおりてきていない感じがします。私

の友人は地方創生版の SDGsカードゲームのファシリテーターですが、そちらのほうが身近

でリアリティがあるなと感じました。そのほうが、河南町地域ごとの特性を活かした誘致施

作が具体的にイメージできてくると思います。 

・また別の友人で中小企業診断士で地方創生の仕事に関わっている縁で、わたしもお仕事で地

方活性のと取り組みで協力した経験がありますが、案外自分の地域の魅力に気付いていない

（あたりまえの風景なので）ことがあり、「そこにしかない魅力×新しい視点」でのアイデ

アで新しい価値創生をされていました。老若男女楽しめるイベントで県内県外からの遠征の

かたもいました。 

・個人的には 2年住んでみて、活性化しているエリアと近いのに乖離がありすぎる暮らしのベ

ースの不便さの実感と、地域の良さ（とても気に入っている河南町のすてきさ）を考えるい

い機会になりました。一人の意見で何が変わるのか、といって動かず不満ばかり言うのは発

展がない考えだと思い、僭越ながらお送りします。 

・個人的に河南町は「不便だけど、好きなまち」なので、地域の魅力も知ってきましたし、情

報を発信する仕事や PR活動で募集があれば取材ライターとして応募したいくらいです！こ

れからも住み心地の良さの向上（子供から高齢者まで安心してくらせるエリア）と、河南町

においでよと進めたくなる地域開発の促進に一住民として期待しております。引き続き、よ

ろしくお願いします。 
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意見４ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

60代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

古代の歴史地、金剛葛城の山々に近く、そして農業と住宅地が共存した町 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・南海トラフ巨大地震が近々発生する確率がいよいよ高くなっているなか、安心安全のまちづ

くりへ取組みは、最優先課題と考える。これまでの町政では形ばかりを調えるだけで、住民

だけでなく肝心の職員一人一人にも定着したものとなっていない。おそらく首長が、職員や

住民そして議会からの提案や意見を受け付けず、自分自身の勝手な思いつきしか信じなかっ

たことが原因の大きな一つと思っている。しかし、新しい首長には柔軟な思考ができる方で

あると期待したいので、計画期間中（令和３年度～７年度）に河南町の防災力の強化に大き

く踏み出してもらうため、気がついている以下のいくつかの問題を取り上げ、改善を求め

る。災害時に誰もが公助を求めるが、公助に限界があって役場は自助共助を住民に求める。

しかし、いろんな部分でそのようになっていない。 

１．町内には各地区に自主防災組織があるが、それらの有機的な連携、情報交換がなされる

体制がない。河内長野市では市内 66組織で構成する河内長野市自主防災組織協議会が

存在し、市役所自治安全部危機管理課が強力なバックアップをして全市的な防災力のア

ップを図っている。河南町においては、総合政策部に危機管理室はあるが、体制が貧弱

であり、また各地区の自主防災組織の有機的な連携、情報交換を図り、とても全町的な

防災力の強化を図るような状態ではない。ただちに体制づくりを求める。そして河南町

の総合防災訓練は昨年まで各行政機関の協力を得て実施しているもののお祭りでしかな

く、まったく緊張感のない催しに陥っている。南海トラフ巨大地震発生やスーパー台風

来襲になった場合に、職員、住民が緊張感をもって何をすべきかを問いかけ、日常の取

組みに生かされる内容に大きく変更するように求める。 

２．警戒情報に関して大宝地区に絞って問題点を述べる。大宝４丁目、５丁目、１丁目の一

部に土砂災害警戒区域、特別警戒区域が設定されているが、ここに住む住民は高齢化の

一途をたどり、遠い場所まで避難できないのが現実。警戒レベル３の避難準備・高齢者

等避難開始情報が発令された時点で避難をすべきであるが、河南町ではその時点で農村
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環境改善センターでしか避難所を開設していない。かなちゃんバスが運行している間は

それに乗車して行けるが、大雨は大体夕方から翌日未明の間に降る確率が高い。その際

はバスの運行時間帯を外れている。役場は住民に対してどのような避難を求めているの

か。先日、危機管理室の方に聞くと、警戒レベル３の時点では大宝地区からの避難を考

えていないとのことであった。そのため、大宝地区内で避難所を開設しないことになっ

ているとの説明であった。しかし、４丁目、５丁目、１丁目に指定された警戒区域は急

傾斜地であり、警戒レベル４では道路は川あるいは滝のようになっており、大宝地区公

民館で避難所が開設されたとしてもその時点では危険で移動できない状態になってい

る。また、同警戒区域では住宅そのものが土砂により流される可能性があるため、垂直

避難は危険そのものである。住民の中には誰も助けてくれないので、２階に避難すると

いう方が多くいると聞くが危険極まりない考えであり、そのように誘導しているのは役

場の現在の避難所開設の考え方である。早急にこの避難所開設の考え方を住民の安全に

み見合ったものに変更するように求める。小学校、公民館、こども園、公園などには、

避難所あいは避難場所を表す看板が大きく掲げてある。しかし、どのような警戒レベル

にならないと開設しないのかまったく分からず、不親切であり、かなちゃんバスのバス

ストップに小さい文字で書いてある。また、大宝４丁目にある老人集会所は土砂災害警

戒区域内にあるために避難所としての位置づけがなく、看板もない。しかし何も知らな

かったある住民は大雨の時に逃げてきたが開いていなかったという。役場としては看板

がなければ避難所・避難場所ではないという主張であろうが、このような場所は「ここ

は土砂災害警戒区域ですので、避難所・避難場所ではありません」と大きく看板で知ら

せるべきである。このように住民の避難にあたって、役場はいかに不親切で住民が危険

な目に遭っても役場のメンツと職員のことしか考えていないか。即刻改善を求める。 

３．11月に近つ飛鳥小学校のグラウンドを使用して防災訓練をするために、事前に使用許

可申請をする必要が生じた。そのためにはまず役場に行って使用許可申請書の用紙を貰

いに行き、それを持って帰って必要事項を記入し、小学校校長先生に内容を説明して承

認印をいただき、それをまた役場に行って提出し、後日、役場から連絡が来て使用許可

書を取りに行った。計３回役場に通い、かなちゃんバス６回乗車し６００円の支出。そ

れよりもそれだけの時間を取られた。いまの時代、インターネットで処理できる内容

だ。もし、働いているものが通えばその時間だけ、休みを取らないといけなくなる。役

場の職員も無駄な時間を使ってしまっている。これは一例であるが、住民の利便性を図

るように即刻に改善を図ることを求める。 

 

・以上、細かいことを指摘し、改善を求めたが、まちづくり計画で高尚なことばで飾るより、

住民の立場で一つ一つの施策の転換、事務の改善を強く求めます。 
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意見５ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

60代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

自然 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・大阪芸大があるので、大阪芸大生・卒業生による製作品等を展示する場所を設置。廃止にな

った学校であったり、芸大公園（仮称）を作りそこに作品を展示するのもよい。もしその学

生が有名になり、その方の展示品が展示されているとなれば、観光客も増え河南町の価値も

上がる。 

・河南町民が憩うことができる場所の設置が必要。町役場の前の池が最適と思う。TV大阪

の”池の水ぜんぶ抜く大作戦”に応募して、TVにより河南町を知らしめるのもよいかと思

う。それによる宣伝効果はある。 

・今回の”新しいまちづくり”の時だけ意見を求めるのではなく、常に町民の苦情、提案、意

見であっても聞くような体制（メールアドレス、WEBでの意見募集）が欲しい。 

例えば、以下の問題がある。 

①大宝でイノシシが出没したようであるが、どのような対策をとったのか、どうなったのか

分からない。回覧すらない。 

②今年度はコロナ感染によりクリーンキャンペーンが開催されなかったが、大宝の空き地等

での雑草が刈られずに放置されたままである。それもイノシシ出没の原因にもなってい

る。町として雑草駆除の連絡をしてもらいたい。 

③自治会長、区長がいるがどこに連絡していいのかもわからない。連絡先を何かに明記し

て、すべての住民が分かるようにしてもらいたい。雑草なども張の問題ではなく、自治会

の問題と思われるため。 
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意見６ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

40代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

自然にあふれる河南町 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・なかなか企業の誘致も難しいので、自然を活かした町作りが必要と思います。最近は休耕田

も多くなっているのではないかと思います。それを利用した花畑、最近ひまわりを見かけな

くなったので一面に咲くひまわり畑にするのはどうかと思います。 

・また、花畑だけでなく、すでにあるような観光地の整備も必要と思います。今も整備はされ

ていると思いますが、近つ飛鳥博物館の木々、草の整備がもっと必要で、もっと多くの人が

訪問するようにしたらよいと思います。そのために、石川クリーンキャンペーンのように近

つ飛鳥博物館クリーンキャンペーンも開催してもよいかと思います。 

・河南町は企業が少ないだけに税収のために企業誘致を目指しているかもしれないが、このよ

うな町ではトラック業者や資材・廃材置き場が多くなっていると思う。安全、景観のために

もそのような企業の誘致は避けたい。もし誘致するなら景観を考えた企業作りを誘致条件に

すべき。 
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意見７ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

60代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

中村 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

道の駅 弘川寺 ダイヤモンドトレール（金剛葛城山系稜線を縦走する自然歩道） 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・６つの政策のうち３の「みんなが生涯活躍できるまち」で特に健康寿命と生涯学習できる環

境を整備してほしい。急激な人口減少は避けれないので、高齢者の人材活用が財政面でも必

須事項と考えます。河内長野市や羽曳野市が行っている市民大学のような系統だった幅広い

分野の講座を可能であれば開設希望します。 

・取り組みたいこととして、私は両市での講師や現在も大学だけでなく専門の薬学（薬剤師）

講演や市民講座講師を数多く行っています。この経験を活かし河南町でも行ってみたいと願

っています。また、健康測定（体組成、血圧、骨密度など）とその相談を住民が気楽に参加

できる健康測定会を行いと希望しています。長年に渡りこの測定会を企業・大学や薬剤師会

などの協力で行ってきました。他に、小中学生向きの薬物乱用防止教室も行えます（大阪府

嘱託薬物乱用防止指導員）。 

 

  



 

－10－ 

意見８ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

20代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

石川 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

とにかく静かなところが大好きです。大阪でそんなところはないと思います。かといって不便

でもないので最高です！ 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・河南町には大阪芸術大学という日本的に有名な大学があります。その大学と協力する事は河

南町のブランド価値を高めることに繋がると思います。どのように交流していくか提案があ

ります。空き家の活用です。少子高齢化に伴い空き家の増加が見込まれます。また建物を長

年管理しないまま放置しておくことは自然災害の被害の深刻化にも繋がります。そこで空き

家×芸術を提案します。この内容は、端的に言うと空き家を芸大生に無料で貸し出し「好き

勝手」してもらいます。大学生の立場になって考えてみても、学内のみで学ぶのではなく、

地域全体をフィールドとして自分の得意なことを発揮できればより知識を得ることができま

す。このようなことが定着していけば、河南町は「芸術の町」と呼ばれるようになると思い

ます。これは新たな観光資源を造り出すことにもなります。また SNSがさらに発展していく

と見込まれる社会のなかでこのような取り組みは多くの人に知ってもらうきっかけになりま

す。大学生個人のアイデンティティが地域アイデンティティとなることは素晴らしいと思い

ます。またそれをきっかけに河南町に定住していく人も増加すると考えます。行政として

は、大学生に貸し出す際に管理費などある程度の資金はかかると思いますが、長い目で見る

と還元率は高いと思います。 

 

  



 

－11－ 

意見９ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

40代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

石川 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

人があたたかい 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・芸大前の道の拡張か？歩行者と自転車専用道路をつくる 

 

 

意見１０ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

40代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

石川 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

自然豊か 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・公園を増やす!もしくは石川公園なのど既存の公園を交通公園にするか、遊具の充実をはか

ってほしい。 

 

  



 

－12－ 

意見１１ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

40代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

岩橋山 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・交通機関の改善 

 

 

意見１２ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

70代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

― 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・将来都市構造で町中心部地区とあるが、北と南でテイストがおかしい。 

・障害福祉は施策としてあるが、高齢者施策が見えてこない。 

・政策で生涯活躍とあるが、活躍ではなく『いきいき』とかのほうが馴染みやすい 

 

 

  



 

－13－ 

意見１３ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

70代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

大阪府民に河南町はどこに有るか、記録記憶に乏しいまち、何も無い田舎と紹介します。 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・第 4次総合計画の進捗状況を公表してもらいたい。新たに舵を切れば過去がもったいない。

人口減少の本町でも耕作放棄地など戦略的利用を考えれば観光資源になる。住みたい河南町

も大切だが行ってみたい河南町が最優先である。太子町・千早赤阪も観光に熱心であるが河

南町は呼び声だけの行政である。 

・「かなちゃん」人形も中途半端で未だに試作品を展示は無駄使いである。 

・町内に病院無し、医院は有るが散らばっている現状では高齢化が進めば足がないと行けな

い。かなちゃんバスが使える内科・外科・リハビリ・レントゲン機器等と薬局を集合して医

院の負担を軽減させる医療集合体を考えると住民のためになる 

 

  



 

－14－ 

意見１４ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

70代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

― 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・大宝に住んで 20年近くになりますが、環境もよく、ご近所の方たちは良い人が多く快適に

住んでおります。ただ、最近では、高齢者が多くなり、自動車免許の返上を考える人も多々

出ております。皆さんお困りなのは、車が運転できなくなったら、どうして生活維持できる

のかという心配です。かなちゃんバスもありますが、1時間に 1本では帰りに乗り遅れた場

合を考えるととても利用する気になれません。せめて 30分間隔で（できれば 20分間隔で）

運行していただけないでしょうか？最近狭山の方へ引っ越しをされた人も、買い物や病院の

ことを考えると今のうちに生活に便利な所へ変わるのだと言って大宝から出ていかれまし

た。同じように考えている人ご近所には沢山いらっしゃいます。また、現行の 1時間間隔で

の運行では利用客も少なく、がら空きで赤字ではないでしょうか？利用しやすい運行にすれ

ば利用客も増えて赤字解消にもなるのではないかと思います。どうぞご一考ください。 

 

  



 

－15－ 

意見１５ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

70代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

大宝地区 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・市街化区域に隣接した調整区域が農地から、いつの間にか工業区域になっている。この町に

は、都市計画は存在しない。山城バイパス周辺を見れば解る。この有り様では、人は寄り付

かない。40年後の想定人口 1.7万人は 6千人になるでしょう。人が一番の宝とかいて大

宝；人を大切に思うか、環境破壊業者の税収入を選ぶか選択するのは誰ですか。 

 

  



 

－16－ 

意見１６ 

問．あなたの年齢を教えてください。 

70代 

 

問．あなたのお住まいの地域を教えてください。 

大宝 

 

問．あなたが町外の人に教えたい・紹介したい河南町の「あ・な・ば」を教えてください。 

この 4つのビューポイントでは、河南町の自然豊かな素晴らしい大パラノマが楽しめる。 

①石川河川公園（二上山」・葛城山・金剛山の一連の山並み） 

②近つ飛鳥風土記の丘展望台（河南町北部・大阪方面の景色が一望できる） 

③寛弘寺古墳公園墳墓頂上（360度河南町全体が見える） 

④持尾展望台（河南町中南部の景色が一望できる） 

 

問．来てよし、住んでよしの「あ・な・ば」かなんを実現するために、行政に一番取り組んで欲

しいことはどのようなことですか。また、地域で取り組みたいと思っていることがあれば教

えてください。 

・河南町のマスコット「カナちゃん」を活用しきれていない。 

  以前カナちゃん着ぐるみを作ってほしいと要望したが、理由不明で実現しなかった。他自

治体のマスコット着ぐるみが活躍する中、なぜ河南町はできないのか？各種イベント特に子

供を対象にしたイベントでは、その威力が顕著であることはすでに実証済みである。河南町

内で私の知るかぎり、着ぐるみ作成のノウハウや着ぐるみを着て活動できる人がいる。アイ

デアを生かしきれない体質からの脱皮は、河南町のこれからの新しい時代に不可欠な要素で

ある。 

・学校跡地利用（これからの河南町の活性化に、最も重点的に取り組む課題） 

学校廃校に伴う遊休地を遊ばせておくのは、金の価値のある財産を腐らせるようなもの

だ。社会の将来を見つめる中で、以下のアイデアを提案したい。 

①高齢者と子ども達が共に時間を過ごせる共生施設の建設（居場所作り） 

②これからの団塊の世代高齢化を見据えた各種福祉施設の建設 

③高齢化農業からの脱皮（野菜・果物等の水耕栽培、各種養殖事業等） 

④大阪芸大とタイアップした「芸術村」 

これらの活性化策が可能になれば、雇用や人口増加等につながり河南町の新しいまちづく

りが実現する。ただし、これらの事業は、専門知識と初期投資が必要となることから、町独

自での推進が難しいのと長期の年月を要することになる。確実なパートナーとなる企業（開

発者）が必要であり、最悪町は安価な土地代で事業者を応援する立場で活性化を図ることも



 

－17－ 

視野に入れるべきだ。当然様々な困難・リスクは考えられるが、町としての思い切った決断

の上に栄光の足跡が残せれば、町史に残る事業となるはずである。 

 

 


